

SUMARIO

Editorial.....	3
“12 Dibujos para César”	4
Primeros tiempos de Santa Cruz de La Palma	8
Balance de veinte años de actividad de la Escuela de Artes Aplicadas y Oficios Artísticos de Las Palmas de Gran Canaria.....	14
<i>De Toponimia Canaria:</i>	
El Sao	16
Curso Internacional de Avances en Medicina.....	19
<i>Espacios naturales:</i>	
Laderas de Temisas	26
Noticias de la Caja.....	27
<i>Santa Cruz de Tenerife, en la segunda mitad del siglo XIX:</i>	
Talleres Marmolistas	32
El Cabildo Insular de Gran Canaria cumple 80 años	35
González Díaz y el turismo	41

Cubierta: S.M. La Reina con don José Jiménez y don Juan F. García, Presidente y Director General de la Caja de Canarias, en el acto de inauguración del **Curso Internacional de Avances en Medicina**.

Los artículos publicados en AGUAYRO expresan sólo y exclusivamente la opinión de sus autores.

Recibimos muy complacidos las comunicaciones y sugerencias de nuestros lectores, pero no nos es posible sostener correspondencia sobre las mismas.

aguayro

Consejo de Redacción:

Antonio Romero Rodríguez
Juan Antonio Martínez de la Fe
Francisco M. Calvo Francés
Eva Rodríguez Alcántara

Maquetación:

Hamid Blell

Fotografía:

Manuel Gómez y autores.

Empresa Editora:

 **LA CAJA
DE CANARIAS**

Triana, 110
35002 Las Palmas de Gran Canaria

Impreso en:

IMPRENTA PÉREZ GALDÓS, S.L.
Profesor Lozano, 25 - El Cebadal
Teléfono: 46 24 87 - Las Palmas de Gran Canaria

Año XXI - Núm. 202
Marzo-Abril, 1993
ISSN - 0212-5021
Dep. Legal: G.C. 82 - 1970

EDITORIAL



Hay una frase que nos ha perseguido durante toda la presente centuria, y es esa que decía, haciendo referencia a cualquier cosa, de manera ambigua: “en las postrimerías del siglo XX”, como esperando que tenía que ocurrir algo que determinara nuestra vida, al acabar 1999.

“Postrimería” es, según el diccionario, el “período o últimos años de la vida” o el “período último de la duración de la cosas”. Y siempre al final, surge el tiempo de la reflexión, la época de los balances.

Y, ahora, estamos cerca de ese mítico siglo XXI, en el que los escritores de Ciencia Ficción plantean las historias que se desarrollan en sus novelas, y que, hasta este momento, parecían increíbles, y que, rápidamente, gracias a los velocísimos avances en todos los campos del saber humano, se convierten en realidad.

Hemos asistido durante estos últimos 93 años a muchos más cambios y a una evolución más rápida que la ocurrida en el resto de la historia de la humanidad. Ha sido un tiempo de guerras mundiales, de genocidios, de crisis energética, de vaivenes económicos, pero sobre todo ha sido, y es, un tiempo de confianza en la humanidad. Se han dejado atrás las guerras, al menos las grandes confrontaciones mundiales y hemos aprendido a vivir con las crisis, de tal modo que ya forman parte de la “normalidad”.

Si consideramos, desde una óptica positivista, la época que nos ha tocado vivir, podemos afirmar que el progreso es el “leit motiv” del siglo XX.

Canarias, y en concreto la isla de Gran Canaria, asistió, hace pocas fechas, a uno de los mayores acontecimientos científicos de los que en nuestro país han tenido lugar: El Curso Internacional de Avances en Medicina.

Al hilo de nuestra primera reflexión, a nadie puede sorprender que el enunciado del curso fuera: “Mirando hacia el siglo XXI”. Esta frase encierra un significado de esperanza y de futuro, significa el no quedarnos contemplando “las postrimerías”, lo que se nos va, sino, muy al contrario, plantearnos, con una visión de compromiso, los retos que, a tan sólo 7 años vista, nos pueden surgir.

La Caja de Canarias quiso estar presente de una manera activa en la celebración de este Curso, del que nos ocupamos extensamente en las páginas centrales de Aguayro. Y lo hizo así porque desde la Caja compartimos esa visión de futuro, esa mirada esperanzada hacia el siglo XXI, en el que Canarias, siempre en la encrucijada, va a tener que aumentar su papel protagonista, encontrar nuevos cauces para sus negocios y crear, sobre todo, en sí misma, en sus gentes, en sus instituciones y en sus empresas.

Nosotros, desde luego, vamos a estar allí, ejerciendo el papel que nos corresponde y colaborando en nuestra medida en el progreso y desarrollo del archipiélago.